

1.º de Mayo. ¡La Fiesta del Trabajo!

EGOISTAS, NO

No; no somos ni queremos ser egoístas los que nos desvelamos por mejorar la condición de quienes trabajan, siendo nosotros trabajadores. Combatimos la desigualdad por ser tal, y no por la condición de sus víctimas; queremos suprimir, o por lo menos atenuar, el dolor, no por ser nuestro, sino por ser dolor; tanto como a unos hombres de la angustia de ser explotados, ansiamos libertar a otros de la infamante y terrible vergüenza de ser explotadores.

Esperamos que llegue un día en que nadie querrá vivir a costa del sufrimiento de sus hermanos y en que todo ser nacido preferirá el azadón del campesino o la herramienta del menestral al látigo del comité. En vez de tener hijos enfermizos, desequilibrados orgánicamente por un deporte absurdo y estéril, se querrá criar organismos robustos, que canten trabajando, en vez de gimotear rompiendo encajes y juguetes. Se considerará más venturoso haber grandado una mujer que una muñeca, y más que las mejillas pintarrajeadas de «Mimi» agradarán las naturalmente rosadas de la «Dorotea» de Goethe, que sabe guiar la simbólica yunta, con la aljada al hombro, los pies desnudos y el corazón limpio de perversidad. Lo que, en suma, queremos

no es disfrutar de esos goces ficticios que proporcionan el «cabalet» y las mesas del «baarrat», sino disfrutar la satisfacción plena de haber entevisto un mundo mejor, en el que el trabajo no será suplicio (porque su parte aniquiladora la harán las máquinas, que serán de todos), sino grata y útil recreación, y en que, compartido por todos, en vez de signo de servidumbre, será emblema de fraternidad.

No pensamos en destruir, sino en crear; no en rebajar, sino en ensalzar; no en sembrar odios, sino en germinar afectos. Y sinceramente creemos que laboramos, no sólo por las víctimas, sino por los mismos verdugos.

Y no desconfiamos de la eficacia de nuestros esfuerzos, porque cada día la condición del proletariado es mejor y más noble y su situación menos dolorosa. No nos hacen falta violencias, porque la ley del Progreso fatalmente debe cumplirse. Y así, en vez de perdernos en estériles arrebatos o de esperar sentados, como aconseja el proverbio árabe, para ver pasar el entierro de nuestros enemigos, velamos solícitos la pasividad de las almas muertas, esperando el día de su gloriosa resurrección.

ANTONIO ZOZAYA

(De «El Socialista»)

TEATRALERIAS

Los lagarteranos

La Compañía de Anita Tormo y de Javaloyes, está saliendo a éxito por función desde que debutó en Actualidades.

La linda y distinguida actriz ha sabido captarse las simpatías del público lorquino de tal modo, que a diario llena el teatro para aplaudirla, como igualmente a los demás artistas de la Compañía que sin bombos ni platillos, están efectuando una actuación discretísima del completo agrado del público.

Javaloyes, director y primer actor, tiene conquistado hace tiempo su puesto en el teatro, es actor concienzudo, experimentado, y como director artístico revelando está en cuantas obras presenta lo mucho que conoce la escena y lo atinado de su dirección.

Anita Tormo llegará a ocupar un puesto envidiable en el Teatro. Es joven, tiene talento, es estudiosa, sabe identificarse con los tipos que interpreta, posee un don muy difícil de adquirir, el de la naturalidad, — que no es, precisamente

hablar de carrerilla sin dar la debida expresión a la frase, como hoy hacen muchos artistas—tiene temperamento artístico, y con tan excelentes cualidades y la gran simpatía que inspira, se puede ir muy lejos.

«Los lagarteranos», apesar de ser obra conocida de nuestro público, gustó anoche muchísimo la interpretación dada a la misma por parte de todos por el esmero que en ello pusieron y por lo bien presentada. El público que aplaudió al final de cada uno de los actos haciendo levantar repetidas veces el telón, llamó en un mutis a Anita Tormo, y lo mereció.

Se anuncian para hoy, primero de Mayo, Fiesta del Trabajo, dos funciones; por la tarde la tan celebrada comedia de los hermanos Quintero, «Los mosquitos» y por la noche o treno de la magnífica comedia del gran dramaturgo Linares Rivas, «La última novela» recientemente estrenada en Madrid, con gran éxito.

Con esta obra se despide la compañía, precisamente cuando más encariñado está el público con ella llevando sólo seis días de actuación a teatro lleno la mayor parte de los días y con muy buenas entradas las demás, y precisamente se marcha estando tan próximo un día de fiesta; el de la Cruz.

Digo esto, porque anoche se comentaba entre el público, sintiendo que sea tan breve la temporada. Así lo oí y así lo manifiesto, haciéndome eco de dichos como

tarios, pero si se trata de compromisos adquiridos en otra parte, hay que resignarse. La Compañía había caído bien, la época propicia por lo agradable de la temperatura, y cerrado el Guerra, todas las miradas se dirigen al Actualidades, único teatro que hoy por hoy tiene Lorca.

Si la decisión de marchar es firme, deseamos a la Compañía de Anita Tormo, Javaloyes y Mussot, muchos éxitos artísticos y económicos.

CELIPIN

DE ARTE

Asociación de Cultura Musical

VERDADERO ACONTECIMIENTO ARTISTICO

Como el más grande de los aciertos, puede considerarse el de la dirección de esta Asociación en Madrid, contratando a pianista tan eminentemente como Alejandro Brailowsky para el concierto correspondiente al presente mes de Mayo.

El ruso Brailowsky, es hoy por hoy el más eminente de los pianistas del mundo. En los tres conciertos dados en Madrid en los días 13, 17 y 20 del próximo pasado mes de Abril, el éxito ha sido tan rotundo, tan colosal, que los grandes críticos madrileños, en «El Sol», en «La Voz», en el «ABC», en «Heraldo de Madrid», en todos los periódicos, ha sido proclamado Brailowsky como el más eminente de los pianistas conocidos. Difícilmente se han hecho elogios más calurosos de un artista, tanto, que los referidos conciertos, se han considerado en Madrid como verdaderos acontecimientos artísticos.

Por una circunstancia especial que mencionaremos después, merece este artista—aparte de sus grandes méritos—que nos ocupemos de él más de una vez, antes de que venga a recrear con su arte maravilloso a los asociados lorquinos, que será en la noche del día 9 del presente mes. A hombres tan grandes en el mundo del arte, es más que forzoso, justo, dedicarles toda la atención a que por grandes méritos, son acreedores.

Felicitemos, entretanto a los asociados lorquinos, que van oír un concierto que vale por todos los que han oído desde que se fundó la Delegación lorquina.

Ha recibido «La Unión» de Emilio Góngora el Queso VILLALONsaquitoy frescos o

Divorcio, no tienes nombre de mujer

No tienes nombre de mujer, por lo menos en España. Si tuvieses nombre de mujer cabría esperar que fueses versátil, como la más dulce mitad del género humano; pero hay que ver a la dulce mitad del género humano cuando se empeña en una cosa. Y tú, aquí en España, y en eso tienes si no el nombre, la tenacidad de la mujer, te empeñas en no existir y no existes.

Lo acabamos de leer en un colega, y sin dificultad lo creamos: «España será dentro de poco el único país europeo donde no exista el divorcio.» Va a serlo dentro de poco, porque Italia, según parece, va a entrar por el aro en esta materia, y tendrá su divorcio como cada hijo de vecino. Pero si nos fijamos bien, recordaremos que el único país de Europa en donde el divorcio va a existir verdaderamente es el nuestro. Porque todos los demás harán una cosa, y él la contraria.

¡Más divorcio!
(De «La escena de las Burlas», de «La Voz», de Madrid.)

ELECCIONES EN FRANCIA

Triunfan las izquierdas.

En el segundo turno de escrutinio celebrado el domingo ha sido favorable la elección a las izquierdas.

Los datos oficiales dan los siguientes resultados de las elecciones legislativas francesas.

Son elegidos:
15 conservadores.
145 republicanos moderados

Preparación completa para el ingreso EN LA ACADEMIA MILITAR

EL CENTRO POLITECNICO ha inaugurado las clases de preparación para el ingreso en la Academia Militar, a cargo de los reputados profesores, de las siguientes materias:

ARITMÉTICA Y TRIGONOMETRÍA.—Capitán de Infantería don Rafael Cabello Terol.

GROMETRÍA Y ALGEBRA.—Capitán de Infantería don Antoni Cabezas Camacho.

GRAMÁTICA CASTELLANA.—El Doctor en Sagrada Teología y Derecho canónico, Capellán Castrense, Don Santiago Payá,

FRANCÉS.—Don Vicente González.
DIBUJO.—Don Francisco García Ippólito.

Para toda clase de informes en la Secretaría del Centro Politecnico Avenida de la Estación.

106 republicanos de izquierda.
55 republicanos radicales.
123 radicales socialistas.
47 republicanos socialistas.
101 socialistas.
14 comunistas.
2 socialistas independientes.
3 regionalistas.

De los diputados elegidos 303 pertenecieron a la antigua Cámara y 307 lo son por primera vez.

Los socialistas conservan sus posiciones, aunque tienen que lamentar la derrota de su jefe, el gran orador León Blum, vencido por el comunista Duclos.

Nuevos Institutos de segunda enseñanza

Por creerlo de interés ampliamos la noticia que dimos días pasados referente a la creación de nuevos Institutos, tomando lo que sobre el particular ha dicho «El Sol» de Madrid:

Fué aprobado un proyecto del ministro de Instrucción pública creando Institutos nacionales de Segunda Enseñanza en Calatayud, Tortosa y Zaira, en las mismas condiciones que la fueron para Vigo y Manresa.

Se aprobó también un proyecto de decreto, en el que se autoriza al ministro de Instrucción pública para establecer, con la cooperación de los Ayuntamientos y de las Diputaciones, y a petición de estos organismos, Institutos elementales de Segunda Enseñanza, con el carácter de elemental y validez oficial en los estudios que en ellos se den, determinándose en esta disposición las aportaciones que han de hacer las Corporaciones municipales y provinciales y las circuns-

Artículos para
COMUNION
NOVEDAD
Casa Mesaguer